

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

PUBLICADA CON APROBACIÓN ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZON DE MARIA

Precios: Colonia 15 ptas. Fuera de la Colonia 18 ptas. y certificada, 25 ptas. al año
Se admiten anuncios según tarifa que faciliitamos al que lo solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado—Santoral y Santo Evangelio—Convertidos y Renegados—Cómo nos comulgant!—Actualidades—Resumen del B. O. de 15 de abril—Noticias de la Colonia, de Santa Isabel—Paseaje regresado en el v. p. Plus—Ultra—Radios de prensa.



NUESTRO GRABADO

Nuestro grabado reproduce SMOL LAKA, uno de los puertos mejores del Este de la Isla, sino el único después del manífico de Concepción: en su fonde se ve la Casa Ambas Bay y la antigua de Moritz: a su lado se halla el aserradero de los Sres. Riesgo y Cia.

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

MAYO

- 1 L. Ss. Felipe y Santiago aps. y Jeremías, pr.
- 2 M. Ss. Atanasio, ob. y dr; Simplicio y Ambrosio, mrs.
- 3 M. Ss. Alejandro, Antonino y Timoteo, mrs.
- 4 J. Sta. Mónica, Madre de S. Agustín.
- 5 V. Stos. Hilario dr. y Pío V, papa.
- 6 S. Stos. Juan Damasceno dr. y Benita V.
- 7 D. † Ss. Estanislao, Augusto y Agustín, mr.

EVANGELIO

S. JUAN, CAP. X.—“En aquel tiempo: Dijo Jesús a los Fariseos: Yo soy el buen pastor. El buen pastor da la vida por sus ovejas. Pero el mercenario, y el que no es buen pastor, a quien no pertenecen las ovejas, apenas ve venir al lobo, cuando abandona las ovejas y huye, y el lobo dispersa y destruye al rebaño. Luego el mercenario huye, porque es mercenario y no le importan las ovejas. Yo soy el buen pastor, y conozco mis ovejas, y ellas me conocen a mí. De la misma manera que me conoce mi Padre, y yo le conozco a él; y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas, que no son de este redil, y me conviene atraerlas; y escucharán mi voz, y así no habrá más que un solo rebaño y un solo pastor.”

 CONVERTIDOS Y RENEGADOS

Ha sido un hecho constante en las grandes conmociones políticas la aparición de los traidores a su patria o a su religión, pasándose al enemigo, en las horas de peligro y lucha. Todos los traidores han tenido su hora de éxito, mientras su deslealtad y perfidia han favorecido a la causa de los enemigos de su religión o de su patria; más pasada esa actualidad les acompaña, como una sombra recriminadora y un estigma, el desprecio de aquellos mismos que alentaron su apostasía y se aprovecharon del escándalo. España, con la crisis presente, ha visto la defección de algunos ministros del altar, poquísimos en número, que, olvidándose de su carácter de su dignidad

sacerdotal, se han liado la manta a la cabeza y han pactado con el enemigo en las horas del dolor. Los pocos que se han ido no eran ni los medianos ni los mejores. La Iglesia ha ganado con la huida de algunos, que ya estaban moralmente fuera de ella. En alguno o en varios de los pecados capitales se hallarán la razón de esas apostasías. No han buscado un mejoramiento espiritual, sino una solución protestante, como la del heresiarca alemán escapado de un convento.

Compárese la actitud de esos apóstatas—síntoma morboso que se ha notado en el comienzo de todas las repúblicas, en Francia y América— con la ejemplar conducta de los protestantes convertidos al Catolicismo y podrá deducirse fácilmente la razón y causa que engendran la renovación interior y las que producen la apostasía religiosa. Dejando a esos que están representando en comedia la gran tragedia de su rebeldía orgullosa, o de su caída sensual, citemos con admiración y elogio los nombres de los convertidos que, al abandonar las creencias en que fueron educados buscaron los caminos más asperos de su nueva fe, a la cual llegaron por misteriosas sendas al responder al llamamiento del Señor.

El Dr. Flether F. Cox, médico del Ejército de los Estados Unidos, de la secta episcopal, se halla en el noviciado de los Franciscanos de la Expiación, que fué—hasta hace veinte años—una Comunidad religiosa protestante, que había adoptado la regla de San Francisco: dos ministros de la iglesia anglicana, al convertirse, ingresaron en un convento de cistercienses y han sido ordenados por el Obispo de Nottingham de sacerdocio el día 9 del mes de marzo, en la abadía de San Bernardo, de Coalville. Ernest Thompson, hijo de un ministro metodista, de Denver, fué instruido por las Hermanas Dominicas, en esa ciudad y bautizado en el noviciado de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Al vestir el hábito cambió su nombre por el de Bertrand Edward. El Gran Maestre de la logia de Soskatchewan, en el Canadá, convertido hace tres años, es hoy el presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul, de los Angeles, y uno de los católicos más activos del Estado de California. Tres meses atrás celebró su primera misa el Padre Klyber, de Nueva York, habiendo profesado en la Congregación del

Oratorio de Londres.

Entre numerosas conversiones de protestantes ingleses las más notables han sido las siguientes, ocurridas en diciembre de 1932. Basil Floyd Andrewes, un descendiente colateral del Obispo Lancelot Andrewes, que sostuvo una larga polémica con San Roberto Belarmino, ha sido bautizado por el Padre Woodlok, jesuita inglés, siguiendo el ejemplo de su esposa. El famoso cirujano Dr. J. Hammond fué convertido y bautizado por el P. Hays, habiendo resuelto ingresar en la Orden Benedictina.

Algunos se van, porque ya estaban fuera, pero otros les reemplazan y ocupan los puestos por ellos abandonados.

Marcial ROSSELL.

¡COMO NOS COMULGAN!

Mejor dicho, lector, nos han estado comulgando ha ya bastantes años por desgracia, y con unas ruedas que resultaban bastante difícilias de tragar; pero por aquello de que nos lo aseguraba el medium tal y el medium cual, hombres de ciencia en este ramo del saber humano tan importante, no había más remedio que armarse de buenas tragaderas para que no se nos atragantase la verdad y creerlas a pies juntillas.

Pero hete aquí lector, que una noche se le ocurre a la placa manifestar no sé qué cosas sobre esto de los mediums y espíritus y adiós mi madre, que todo se va por tierra descubriéndose lo que hay. Para que vean, pues, nuestros lectores lo verídica y honradamente que proceden a las veces estos hombres *mediums*, aún los más afamados y renombrados, vamos a traer hoy en este Número unas experiencias llevadas a cabo por uno de los Profesores del Laboratorio Nacional de estudios e investigaciones físicas de Londres, por las cuales ha caído y venido a tierra la fama que tenía en este saber uno de las más renombrados mediums que en la actualidad figuran con más éxito en esta clase de experiencias, el célebre Rudi Schneider.

Los trabajos han sido llevados a cabo con una paciencia más que benedictina, por el mismo Director del Laboratorio Mr. Harry Price, dando al fin con el secreto que buscaba, que no era otro que manifestar que

las acciones que hasta ahora realizaba el citado Schneider a distancia, no eran tales, por más que así parecían ya que fraudulentamente actuaba con una mano oculta, manipulando con ella a su capricho haciendo así su juego a costa de los que le contemplaban encandilados y encantados; la mano se ha manifestado muy bien en la placa fotográfica de tal manera, que no ha quedado la menor duda.

Al efecto, el referido Profesor Price, mandó colocar en una mesita un contrapeso de tal manera dispuesto y equilibrado, que abría y cerraba un contacto eléctrico siempre y cuando a la referida mesa se añadía o quitaba cualquier peso, por liviano que fuera, que tenía encima. En juego con esta mesa y contrapeso, dispuso item más cuatro máquinas fotográficas con sus objetivos más abiertos y despiertos que un submarino, a la mira siempre de sorprender en las más densas tinieblas de la noche cualquier eventualidad y artería que se quisiera perpetrar. La luz delatora de estas fechorías, caso que las hubiese, las habían de dar y en efecto la dieron unas botellas con carga eléctrica que entraban simultáneamente en juego a una con la abertura del circuito de la mesa y contrapeso.

Así las cosas y con semejantes policias por delante, el profesor manipuló por doce sesiones sin sorprender nada, hasta que en una vió que jugaba por los espacios cual fantasma del otro mundo, un pañuelo que evolucionaba y jugaba libremente en los aires al parecer efecto de las acciones telekinas del Medium Schneider; el pañuelo salió o entró en la mesa y así lo sorprendieron las máquinas. Hasta aquí no había cosa particular, prodújose esta al revelar las placas impresionadas, en el Laboratorio, pareciendo junto al pañuelo una mano y brazo de carne y hueso cual son las que acompañan a estos míseros cuerpos de este pícaro mundo.

El Director del Laboratorio manifestó este su hallazgo al Medium Rudi Schneider quien como no acertara a salir de su asombro y sorpresa al ver la mano con que él evolucionaba, le dijo que sería la mano del espíritu que en todo aquello actuaba. Tal vez, le contestó socarronamente el Profesor, será como dice su Sría. pero advierta que lleva también un pijama y esto es ya más sorprendente, no siendo lo menos el que

el color del pijama sea el mismo que el que V. llevaba cuando actuaba.

No diré yo dice Mr. Price, si el Medium Rudi actuaba consciente o inconscientemente, si manifestaré que los efectos de transmisión telekina que admiramos todos aquella noche eran debidos a la mano libre de Rudi Schneider: los rayos infrarrojos de los aparatos fotográficos eran en efecto detectores y decisivos, debiendo a ellos lo sorprendido en aquella noche.

Más de una vez al proponer a los Mediums para que se dejen someter a la investigación científica del Laboratorio se han negado rotundamente, habiendo esquivado el control de sus actuaciones; la verdad sale siempre triunfante y boyante de cualquier prueba a que se la quiera someter; cuando ellos se niegan, por algo será. De todos modos, está fuera de duda que de todo cuanto propongan y hagan en el telón de las sesiones los referidos mediums, muy poco o casi nada será verdad. Durante los años 1922 al 1932 se sometieron a las investigaciones de Mr. Price una buena cantidad de Mediums de todas clases y condiciones; de ellos 25, de fama bastante reconocida, resultaron ser unos charlatanes y mentirosos ya que procedían con fraude en todos sus fenómenos espiritistas; 17 no quisieron someterse a las investigaciones del mismo, temerosos de idéntico resultado. Y si esto, lector, pasa con esos de fama mundial y reconocida ¿qué diremos pasará con esos de tres al cuatro, como a las veces son los que se presentan ante algunos palcos? ¡Con qué ruedas, lector, nos comulgan!

F.

ACTUALIDADES

Un testimonio excepcional
(Continuación)

Al regreso, bajando por el florido sendero, pensé que en aquel mismo instante muchedumbres ociosas se refocilaban en la Rivera o en nuestras estaciones estivales... Y ese baño de aprovechados, de vividores, no tenía más que un fin; atracarse de viandas, entregarse a los más viles excesos de la mesa y de la alcoba. Para esos aprovechados, para esos juerguistas, sonrisas y complacencias del

régimen. Para ellos todas las libertades, todas las licencias, todos los ringorrangos de la gloria. Se les hacen zalemas e inclinaciones profundas, se los adula, se inciensa... Pero para los religiosos que, en medio de nuestra época de grosero materialismo, ofrecen un bello ejemplo de mortificación y pobreza, para los religiosos que predicán con la palabra y el ejemplo un ideal elevadísimo, nada, si no es la injusticia y el desprecio. Son los «desterrados de la ley». ¿No es ésta una injusticia que clama al cielo? (Ovación).

Señores, tenéis frente a vosotros a dos enemigos temibles: la ignorancia y la cobardía. Se os condena porque no se os conoce. Los que os conocen con harta frecuencia ¡ay! no osan defenderos porque tienen miedo de verse tildados de reaccionarios y ser calumniados sin tregua. Algo sé yo de eso. Es el caso de mi colega Guernut, diputado por el Aisne, antiguo secretario general de la Liga de la Defensa de los Derechos del Hombre. Había salido briosamente a romper lanzas en defensa de los religiosos; pero ante la resistencia y la mala fe de... «sus amigos» tuvo que desistir. ¿Qué queréis? Somos víctimas desde hace más de un siglo, del anticlericalismo sectario. Nuestra generación ha bebido esa ponzoña hasta envenenarse, y es difícil curarla de tal intoxicación. ¿Se llegará a ello? Esperémoslo. Las ideas generosas, las ideas no ya de tolerancia, sino de justicia se abrirán camino.

Lo que más contribuye a favorecer vuestra justa causa es el espectáculo que se nos ofrece. Los enemigos de la Iglesia han descollado en su obra de destrucción. Sí; mas si han secavado la fe, si han alejado de las Iglesias muchos hombres y mujeres ¿qué han creado en desquite? Nada. ¿A dónde van el hombre y la mujer? Al café, al «dancing», al lupanar... Pues bien; yo declaro con todas las fuerzas de mis pulmones, que prefiero mil veces ver a las masas tomar el camino de la iglesia para adorar allí a su Dios, rezar por ellas y por sus semejantes, a verlas pudrirse en entros de licencia. (Grandes y prolongados aplausos).

Y para acabar, señores, diré que para vosotros, religiosos no hay más que dos soluciones: o sois indignos de vivir en este país donde constituís un verdadero peligro público y en este caso hay que arrojaros fuera de sus fronteras; o sois en todo ciudadanos como

los demás, y entonces debéis ser tratados como hijos de una misma madre y ocupar el puesto que os pertenece. Durante la guerra vosotros habéis cumplido heroicamente con vuestro deber y hoy reclamáis, para ganar la paz, vuestro puesto de combate y acción. En nombre de la justicia, en nombre de esa misma República se os debe plena satisfacción, y es preciso abolir de un plumazo las leyes de excepción, las leyes inicuas y criminales que os acogotan. (Ovación).

El lunes pasado, en este mismo salón, otros hombres preconizaban la paz. Nosotros unimos gustosos nuestra voz a la suya; pero añadimos: no habrá paz verdadera, si no se comienza por restablecer la paz en las almas y en los espíritus; si no se respeta—según la frase de Herriot, ese gran francés—, las fuerzas espirituales de nuestra época»

RESUMEN DEL BOLETIN OFICIAL

15 abril 1933.

Misión Especial de Endemias. Medidas que regulan el examen de aptitud física para el trabajo de contratación de braceros y en la liquidación de braceros tripánicos.

1.ª El examen de aptitud física para el trabajo será gratuito.

2.º En el Continente todo indígena reclutado será examinado en la Zona de la M. E. D. E. de su residencia. Los médicos hecho el examen y vacunación, inscribirán, si procede, en el pasaporte médico, que el bracero es apto para el trabajo. Donde no haya médico lo hará el practicante visándolo el Médico de la Zona de Bata.

Ningún bracero saldrá de su Zona sin pasaporte médico que exigirá el comandante de puesto.

3.º El médico de la Zona de Bata comprobará y pondrá el V.º B.º a los de otras Zonas que deseen contratarse en la Curaduría de Bata o se embarquen para la Isla.

4.º Los indígenas que deseen contratarse en Sta. Isabel serán examinados y reconocidos de su aptitud por el Médico de la Zona de Santa Isabel.

5.º Los braceros tripánicos no podrán ser liquidados por sus patronos siempre que sean reconocidos aptos para el trabajo. Se prorro-

gará el contrato que dure el tratamiento, según criterio del Médico. Pero si el bracero no quiere, o a juicio del Médico el bracero no es apto, se liquidará el bracero haciéndose cargo de él la M. E. D. E. ingresándole en la Hipnoseria.

Admón. Pral. de Hacienda y Aduanas. Efectuará la recaudación en período ejecutivo D. Rafael Mur y Guerra.

Admón. Pral. de Correos. Desde el 16 de los corrientes se efectuará mediante peatones el servicio postal entre Sta. Isabel y S. Carlos los jueves y domingos saliendo de ambos puntos en las primeras horas de dichos días. Harán escala en Basupú y Basakato del Oeste para la correspondencia ordinaria de la que cuidará el Comandante del puesto. Para S. Carlos se admite también certificada. Una y otra han de estar en Correos la víspera de la salida de los peatones.

Servicio Agronómico. Sección Granja. El 22 de abril se efectuará la subasta de 2,073 kgms. de café en cereza seca del campo de experimentación al precio de 40 céntimos Kilo.

Juzgado de Instrucción. Se cita a Simón Mayna Moriega, Lorenzo Esosox y Nguma Ndongo a que comparezcan el día 29 de mayo en la Audiencia de las Palmas.

Se sacan a subasta pública y por primera vez aceites, vino etc. de la factoría del difunto D. José Bernal por el precio de 4,270, con 50 pts. El día señalado es el 28 de abril a las 11 de la mañana.

Se cita y emplaza a los que se crean con igual derecho que Josefa Ilduma a la herencia de Teresa Ford, fallecida en 1,925.

Juzgado Municipal. Hay dos citaciones para los herederos de D. José Bernal de la Morena para el día 22 de los corrientes.

Consejo de Vecinos de S. Carlos. Se sacarán a subasta cinco solares el día 10 de mayo a las cuatro de la tarde

Consejo de Vecinos de Bata. A lo indicado en el Boletín del 15 de enero sobre el Secretario ha de acreditar como condición indispensable sus conocimientos de contabilidad y será preferido el que acredite conocer la contabilidad municipal.

Comisión Administrativa del Puerto de Sta. Isabel. Ingresos durante el primer trimestre 52,571'19 pts. Gasto 12,160'35 pts.

Entradas en el trimestre Buques 40—Pasajeros llegados 2,345 Sal. 1,600. Mercancías Importación Kilos 3,586,535—Exportación 4,082,095.

Lanchas entradas salidas: 201 transportaron 4,450 pasajeros. Movimiento general de pasajeros 8,395.

A. B., C. M. F.

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

Movimiento del Puerto de Santa Isabel. Abril

Día 1º. El vapor alemán TUBINGEN se embarcaron 421 toneladas de cacao con destino al puerto de Hamburgo.

„ 3.—Llegó el vapor inglés GEORGE WATTS con 10 pasajeros. Se embarcaron 240 toneladas de cacao para el extranjero y salieron 10 pasajeros.

„ 7.—El vapor alemán WAHEHE llegó con 107 pasajeros y 130 toneladas de carga general. Salió el día 8 llevando 39 pasajeros y 22 toneladas de cacao.

„ 10.—Llegó el correo español PLUS ULTRA con 50 pasajeros y 520 toneladas de carga general para Santa Isabel.

„ „.—En el vapor frutero alemán se embarcaron 84 toneladas de banana de la casa Caifer con destino al puerto de Hamburgo.

„ 11.—El vapor inglés JOHN HOLT descargó 33 toneladas de carga general con destino a la casa de su propiedad.

„ 13.—Salió para los puertos del continente el vapor correo PLUS ULTRA llevando 440 pasajeros y 44 toneladas de carga general embarcada en Santa Isabel.

„ 14.—El vapor inglés GEORGE WATTS llegó con 15 pasajeros y 10 toneladas de arroz. Embarcaron 5 pasajeros.

„ 19.—La motonave inglesa MACGREGOR LAIRD trajo 130 toneladas de carga general. Desembarcaron 2 pasajeros y se llevó 1.

„ 21.—Regresó del continente el correo español PLUS ULTRA desembarcando 630 pasajeros y 34 toneladas de carga. Salió para San Carlos regresando al siguiente día.

„—El vapor inglés GEORGE WATTS trajo 229 toneladas de carga en trasbordo de Europa. Desembarcaron 10 pasajeros y salieron 7.

23.—Salió para la Metrópoli el vapor correo PLUS ULTRA llevando 68 pasajeros y 961 toneladas de carga embarcada en Santa

Isabel.

24.—El vapor holandés AMSTELKERK llegó con 10 pasajeros y 100 toneladas de carga general. Embarcaron 9 pasajeros y 172 toneladas de cacao para puertos del extranjero.

Servicio de Lanchas para Concepción, San Carlos y Viceversa: Total entradas y salidas 71 lanchas, que transportaron 1.087 pasajeros y 294 toneladas de carga general.

Con destino a la casa “Caifer” ha llegado una magnífica gabarra a motor capaz para 100 toneladas, muy útil para el embarque de bananas. Se espera otra de la misma capacidad, ambas de construcción nacional.

En el vapor PLUS ULTRA llegaron dos grandes béculas para la Cámara Agrícola. Se están ejecutando las obras para su instalación en el muelle a fin de poder dedicarlas a pesar los camiones que transportan el cacao destinado a la exportación.

Fiesta del bracero

CÁMARA AGRÍCOLA OFICIAL DE
FERNANDO POO
INVITACION

La Comisión gestora tiene el gusto de recordar al Agricultor Isleño y Continental que el 1.º de mayo próximo a las cuatro y media de su tarde celebrará la Cámara Agrícola Oficial de Fernando Poo en su domicilio social la FIESTA DEL BRACERO otorgándose cinco premios de 200 pesetas a braceros acreedores a ellos por su buen comportamiento.

La fiesta será enaltecida con la presencia del Excmo. Señor Gobernador. Para recibirle y para recibiros se hace en obras y preparativos mucho.

PASAJE regresado en el v/p. Plus Ultra.

D. Manuel Fernández Blanco; Teodoro Pérez Prado; Jesús Colás, Señora y 3 hijos; Julián Alegría, Escudero; Pedro Montilla Eriqi; José Villaverde de Beitia; Jesé M.ª Viar y Señora; Ledia Ibarrete Porset; José M.ª Canales; Manuel de Castro Tell; Heinrich Straatmann; Pedro Ballabriga y Señora; Antonio Ruivó

da Costa; Francisco Gustavo Runge; Luis Rufusta; Mercedes de Vidal de Gual; Pedro García Amilivia; José García, Señora y 5 hijos; Marcelino Durán; Ricardo Augusto Cruz; José Peña Gálvez; Leonardo Rubio; Pedro Cuyás y Señora; Juan Baleolaga; Santiago Fernández; Christel Nortenhor; Juan Maurici; Isidro Chaperó; Perpetuo Ballesteros; Emilio Pérez López, Señora y 2 hijos; Federico Thomé Laguna; Ramón Sánchez; Jakob Atokio; Jose M. Grau Mateo, Alfonso Martín Tierno; Gloria Rodríguez de Piñeiro; Gregorio Cantuche y 3 hijos; Gonzalo de Castro y Señora; José Serrano y Señora; Miguel Capeli Ruiz; Ricardo Frella; Francisco García; Salvador Nguema; Alfonso López Ruiz; Diego López Ruiz; Carmelo Martín, Señora e hijo; Belmiro Gómez; José A. Veiga; María del Carmen Cabrera; Francisco da Costa Mouga; Felix Sánchez; Heraclio González; Jacobo Tomás; Julia Flor; Luis Carlos Castro; Manuel Blanco; Hipólito Gómez; Hamil Nossel.

Según radiograma, el V/p. Legazpi conduce el pasaje oficial siguiente; D. Saturnino Domínguez, sargento; Francisco Jiménez, practicante; Rafael Monís, oficial tercero; Antonio Valle, médico; José Antonio Castro, Jefe de Negociado; Luis González, oficial segundo y cuarenta particulares.

RADIOS DE PRENSA

22 El Jefe del Gobierno recibió de los cuerpos auxiliares del Ejército un valioso pergamino que le ofrecen como prueba de gratitud por las mejoras introducidas. Por la tarde se reúnen con el Jefe del G. varios ministros cambiando impresiones sobre la reapertura de las Cortes, el traspaso de los servicios a la Generalidad Catalana y la ley de votos que se discutirá en el Parlamento. Conferenció con el M. de Gobernación el diputado Gil Robles quien le habló de las normas a seguir en la propaganda para las elecciones; prometiéndole el Ministro que mañana atenderá a sus indicaciones. Presidiendo el M. de Agricultura se reunieron los vocales del Instituto de Reforma agraria aprobando expedientes de expropiación de fincas sin indemnización. *Granada*; La Policía practicó un registro en el domicilio del profesor del Sacro Monte, Enrique Pérez Padilla detenién-

dole; también registrándose los domicilios de otras personas graudianas que han sido detenidas. Parece se trata de un complot monárquico; las detenciones se han practicado según órdenes recibidas de Madrid. *Aranjuez*; Terminadas las obras del Palacio de la Luz se inaugurará la exposición de tapices asistiendo el Jefe del Gobierno y Presidente del Patronato de Turismo. *Washington*; Llega Mac Donald recibíendole Roosevelt, esposa e hija. El nuevo embajador alemán Hutter ha presentado sus credenciales ante el presidente Roosevelt. *Londres*; En los muelles West Indian estalló un gran incendio causando cuantiosos daños.

23. La nota culminante de la semana bur-sátil fué la prohibición norteamericana de exportar oro acabando el régimen de permisos especiales que existía desde la última crisis bancaria. Cambios monetarios: libras suben 1'15; francos bajan 0,30 dólares 0,20; liras 0,30. La semana política no ofrece particularidades porque los elementos que concurren a los círculos políticos se han dedicado a la propaganda electoral por los pueblos; solo la reunión de Ministros del sábado produjo expectación desvanecida ante la afirmación categórica de Azaña que aseguró no tener otro alcance que preparar la labor parlamentaria para cuando se reanuden el martes las sesiones de Cortes. Celebráronse elecciones municipales en 2,477 pueblos para elegir cerca de 15,000 concejales, trátase de pueblos rurales separados de grandes núcleos de poblaciones. Madrid elige los concejales correspondientes a 47 pueblos con un total de 323 elegidos; la lucha ha sido enconadísima abundando los incidentes; en algunas providencias hízose la coalición republicana para impedir el triunfo de los socialistas; el resultado se sabrá lo más pronto por la madrugada. Llegan a Madrid algunos deportados de Villa Cisneros que fueron recibidos por sus familias y amigos; la última expedición regresará el día 27. La prensa publica una carta del presidente de la Diputación de Madrid retirando la firma de un documento titulado "Amigos de Rusia."; dice que le sorprendieron de buena fe por que siempre combatirá el comunismo creyéndolo funesto para la civilización. *Barcelona*; Llegan varios delegados del congreso de oftalmología para presenciar las operaciones que realizarán los doctores Barañez y

Arruga. Por orden del Gobernador quedan clausurados los sindicatos únicos *Washington*; Algunos financieros estiman que las medidas tomadas por Roosevelt conducirán al país a la ruina; en breve se acuñarán nuevas monedas de plata. *Buenos Aires*; Las exportaciones en el primer trimestre del año han bajado un 28 por ciento con relación a las de igual período del año anterior. *Berlin*; Se ha pedido se suprima la legación francesa en Munich. *Ciudad del Vaticano*; visitó el Vaticano y Basílica el príncipe heredero de Dinamarca.

Celebróse Consejo presidido por Azaña; al entrar declaró el M. de Instrucción que se iba resolviendo la huelga de la Escuela de Comercio, entrando los alumnos en clase. La nota del Consejo dice haberse aprobado un decreto reorganizando la comisión que interviene en el Estado de Funcionarios y otros expedientes sobre expropiación de fincas sin indemnización. El M. de Agricultura informó sobre lo tratado en la Asamblea naranjera. El Subsecretario de Hacienda ha dicho que España nada debe temer por la baja del dólar, con todo, el centro del contratación de moneda ha adoptado las medidas previsoras; preguntado si se aprovecharía la baja para cancelar la deuda con Francia dijo que era difícil por la importancia de la deuda aunque ha disminuído bastante. Por la tarde hubo asamblea del congreso de oftalmología con discursos del M. de Instrucción y de Azaña; los asambleístas encantados de su estancia en España. *Granada*; En el pueblo de S. Lorenzo tres atracadores asaltaron la oficina de arbitrios engañando a los vigilantes y exigiéndoles el dinero; se llevaron 450 pesetas; la guardia civil detuvo uno de los asaltantes. *Ferrol*; Anuncióse oficialmente que durante la primera quincena de Mayo visitará dicho puerto la escuadra francesa mandada por el vice almirante Crugdon. *Washington*; Breckenbrige Long que fué secretario de Estado con el presidente Wilson ha sido nombrado embajador en Roma.

24. Los datos conocidos de las elecciones aunque incompletos dan una idea del resultado: Los elementos gubernamentales obtienen puestos abundantes, siguiéndoles los agrarios; Las fuerzas gubernamentales sumados los elementos republicanos, representan mayoría; Azaña dió a los periodistas los siguientes

datos oficiales. Los republicanos gubernamentales obtienen 3,117 puestos; Los no gubernamentales 2635; independientes 1,000; los agrarios 2800; monárquicos 25. Respecto de los socialistas dijo Azaña que bastaba que hayan obtenido algunos puestos en determinados pueblos donde jamás los obtuvieron; añadió que la nota característica de las elecciones fué la tranquilidad y sinceridad. Celebróse en el teatro Español una función organizada por la Cámara del libro con motivo de la semana del libro, asistiendo el Jefe del Gobierno. *Badajoz*; En el pueblo de Hornacho con motivo de las elecciones la fuerza pública fué agredida teniendo que defenderse a tiros, resultando cuatro muertos y varios heridos; los ánimos quedan excitados y se ha ordenado la concentración de fuerzas. *Berlin*; Anúnciase que el partido socialdemócrata está en plena descomposición; sus miembros se alistan al partido nacional socialista. *Munich*; Hitler ha pronunciado un discurso diciendo que Alemania no se resigna a ser calificada como potencia de segunda fila; añadió que la actuación del Gobierno se encamina a que las doctrinas racistas sean patrimonio de todos los alemanes *Nueva York*; Hablando King de la situación de Cuba la considera causa de gravedad y está en que la elección de Machado se hizo violando las leyes cubanas. *Washington*; Roosevelt y Mac Donald han conferenciado a bordo de su yate tratando de la conferencia del desarme; Roosevelt también conferenciará con Herriot que ya hizo su visita protocolaria. Los peritos franceses han sido invitados a examinar la situación creada al abandonar los Estados UU. el patrón oro. *Orange*; Deladier ha pronunciado un discurso preconizando la unión de todos los elementos democráticos para salvar el mundo de la crisis de que está amenazado; respecto del franco dijo que nada teme por ser la moneda más garantizada. Cambios monetarios; libras, 41,20 francos, 46,30; dólares, 10,60; liras, 61,15; marcos, 2,69; suizos, 227,50; belgas, 164,30; florines 4,37; pesos argentinos, 3,03.

MAPAS

DE FERNANDO POO
Y DEL

CONTINENTE
A 5 PTAS. UNO.

Imprenta de los Misioneros.